

薩摩川内市立亀山小学校「学校だより」



神亀山



令和6年6月25日

「はちつぼねかぶ」最後まで見届けを！

亀山小学校 校長 吉永 秀和
6月の容儀指導結果 (%)

先月の学校だよりにて、容儀指導（**はちつぼねかぶ**）における保護者の見届けについて依頼しました。安全で衛生的な学校生活を送るための容儀指導ですが、小学校時代の生活習慣の確立は、生涯にわたる豊かな生活の基盤につながるものと確信しています。右の表は、6月の容儀指導の状況です。低学年時にある程度達成できていたことが、中学年時から達成率が急激に低下しています。また帽子は、100%に近い達成率ですが、登下校時に着用していない児童も多く、学校に置いて下校している実態があると思われます。自分で準備することが理想かもしれません、習慣化されるまではやはり見届けが大切です。「習慣化するまでは手を離さず、習慣化されても目は離さない」ことが本校の児童には必要であると思われます。

	はんかち	ちり紙	つめ	帽子	ネーム	前髪	ブザー
1年	96.4	89.1	98.2	100	89.1	98.2	89.1
2年	93.0	81.7	91.5	100	88.7	94.4	95.8
3年	81.7	71.8	88.7	100	88.7	91.5	84.5
4年	65.7	40.3	88.1	100	52.2	91.0	80.6
5年	68.2	65.9	78.8	99.8	58.8	71.8	67.1
6年	70.6	58.8	76.5	100	58.8	92.6	82.4
全体	78.4	67.4	86.3	99.8	71.9	89.0	82.5

原子力防災避難訓練から学ぶこと

6月8日（土）3校時に原子力防災避難訓練を実施しました。屋内への避難を知らせる校内放送を聞いた子供たちは急いで屋内避難を行い、担任の指示により帰宅準備を進めました。その後、引き渡しを行いましたが、落ち着いて迅速な行動ができたようです。

今回の原子力防災避難訓練だけでなく、実際に大雨洪水や不審者の校内侵入、危険動物の出没等により「保護者への引き渡し」が必要な場面が想定されます。日頃から様々な事態を想定し、災害や事件等が発生したときに冷静に対応することができるよう、保護者の皆様とともに共有していけたらと考えます。今後想定される様々な事態において、安全で円滑に避難が行えるよう、お願いします。

- ◆ 緊急時は校庭を開放しますが、職員が誘導できない場合もあります。その際は、今回と同様、駐車方向を校舎側にそろえて駐車してください。
- ◆ 引き渡しの際は、担任以外も対応する可能性もあることから、児童名が書かれたネームプレートを必ず着用してください。
- ◆ 先日の大雨や昨年の大雪など、登校前の安心安全メールに不具合が生じ、連絡できないことがありました。子供たちの安全が第一ですので、学校からの連絡が届かない場合も含め、保護者の判断で登校を遅らせても構いません。その際は学校へ一報ください。
- ◆ 緊急時は安心安全メールにて連絡します。安心安全メールへの加入をお願いします。

この前はわたしのことをきれいにあらってくれました
だけどもう今度でお別れです
わたしはめちゃくちゃ
さみしいです

ただけどわたしの仕事なのでいつもがんばってたえていています
ふまれています

わたしはいつも心春ちゃんに

くつ

四年 松元 心春

【南日本新聞に掲載されました】



生活目標

交通ルールを守って下校しよう

保健目標

夏を健康に過ごそう

安全目標

交通のきまりを守ろう

給食目標

暑さに負けず、もりもり食べよう

キャッチフレーズ：夢実現に向けて努力する亀山っ子・元気いっぱい友達いっぱいの亀山小

着衣水泳～水の事故から命を守ろう！～

6月19～21日の3日間、低・中・高学年別に水の事故を想定した「着衣水泳学習」を行いました。子供たちは、衣服を着たままでは服が重くなりプールのようには泳げないことや溺れそうになった時は慌てずに、浮いて救助を待つ姿勢などを実際の体験を通して学習しました。

亀山小校区は、川に面する場所が多いです。水辺の楽しさもありますが、油断すると大人でも命に係わる事態になります。保護者の皆様もお子様に活動の感想をお聞きになりながら、校区内の危ない箇所や川や海での水遊び時の注意点など話題にして着衣水泳の学習を深めさせてください。



田植え体験活動

5年生が、亀山地区コミュニティ協議会の皆様の協力をいただき、6月21日(金)に田植えを行いました。5年生では、「ふるさとコミュニケーション科」の中で、毎日のように食べているご飯が、どのようにして栽培されているか学習を行っています。その中で、実際に体験をさせていただきながら米作りをする方々の工夫や願いを学んでいます。児童が植えた苗とが、成長することを願っています。



ウナギの放流体験

6月11日市内水面漁業協同組合の皆様のご協力をいただき、4年生がうなぎの放流体験をしました。子供たちの多くは、うなぎを直接手掴みにすることは初めてで、こわごわと掴んで川に放流しました。この機会に川内川に生息している生物に 관심をもってほしいと思います。



サツマイモ苗植え

5月29日3年生がサツマイモの苗植えを行いました。亀山地区コミュニティ協議会の方々の協力を得て、5年目の活動となります。毎年、事前に農地の耕作や畝立てビニルかけ、苗づるの準備等をしていただいており、感謝申し上げます。子供たちは、楽しそうに土に親しみ、サツマイモの苗を植えていました。

これから除草作業など手間のかかる作業もあります。暑い夏を乗り越えて元気に育ち、秋には、のんびりお芋を収穫できる楽しみを楽しむ。



「2年生人権教室」

思いやりの心や優しい気持ちについてみんなで考える「人権教室」を2年生で開きました。動画視聴や絵本の読み聞かせを通して、相手の気持ちになって考え、友達に優しく接することはとても大切なことを学びました。学んだことを日々の生活で実践してほしいと思います。



水泳学習始まりました！

5月31日に予定していました6年生によるプール開きは、天候不良のため延期となりましたが、本格的な水泳学習がはじまりました。プール利用のルールを守り、安全に水泳学習ができるよう指導しながら、児童が目標達成できるよう頑張っていきます。



7月の主な行事予定

3日(水)	幼保小連絡会
5日(金)	第2回学級連絡会
11日(木)	家庭教育学級開級式
12日(金)	ノーメディアデー
13日(土)	第2回川内北中校区学校運営協議会(本校)
19日(金)	土曜授業 薩摩川内元気塾(3・4年 ハンヤ踊り)
20日(土)	終業式
22日(月)	夏休み(～8月31日)
	教育相談(～24日)

※ 9～19日の期間は、下校時刻が早まります。週報で確認をお願いします。

